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李家超昨日在上海與上海市委書記陳吉寧和上
海市市長龔正會面。中央港澳工作辦公室、國務院
港澳事務辦公室分管日常工作的副主任周霽也特意
出席。李家超祝賀中國國際進口博覽會成功開幕，
預祝成果豐碩。他感謝陳吉寧書記一直以來對香港
的支持，感謝上海市委、市政府多年來高度重視滬
港合作。他表示，滬港兩地交往頻繁，在經貿、金
融、創新科技，以至教育、文化及青年交流等各方
面一直保持深度合作和緊密聯繫。今年是滬港通推
出十周年，滬港合作會議第六次會議亦於今年四月
舉行，體現滬港合作再次邁上新台階。他表示有信
心兩地繼續優勢互補，合作共贏，在多領域推動協
同發展，共同貢獻國家高質量發展。

與新赴港企業人才交流
李家超昨日上午與新赴港的企業和人才見面交

流，了解他們來港發展和生活的情況。李家超歡迎
他們加入香港大家庭，鼓勵他們善用香港的商貿和
投資平台，以及香港在國際金融、創新科技、專業
服務等領域的獨特地位和優勢，拓展業務和個人事
業。李家超說，特區政府會繼續做好招商引才的工
作，協助企業和人才在香港有更好發展，同時為香
港發展注入新動能。

第七屆中國國際進口博覽會（進博會）11月5日
至11月10日在上海舉行，今年有超過300家香港企
業參展，推廣香港優質商品和服務，佔企業商業展
的參展商總數達十分之一。行政長官李家超率領的
香港特區政府代表團日前出席了開幕式及相關活
動。

滬巨企與港簽約落戶
進博會內的中國館香港展區以 「聯通．開放」

為題，展示香港於不同領域的國際排名位列前茅和
數據表現領先，以及香港積極招商引才引資，推動
香港提升國際貿易和金融中心、國際創新科技中
心、國際航運中心等 「八大中心」 的地位和新質生
產力方面的最新發展，推介香港優勢。李家超於開
幕禮後探望參展的港商，為大家打氣。有港商表
示，在內地有很大發展空間，香港品牌的產品備受
客商歡迎。

在5日下午舉行的、由特區政府與貿發局主辦的
「2024投資香港推介大會上海專場」 上，李家超致
辭時進一步向內地企業推廣香港的優勢和作為國家
雙循環連接平台的通道角色。上海五家企業當日分
別與投資推廣署簽署了合作備忘錄，當中有企業將
於本月在港落戶。

滬港繼續優勢互補 促進高質量發展
李家超與上海市領導會面 感謝全力支持
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行政長官李家超昨日與上
海市領導會面，並與新赴港發
展的企業和人才代表交流。李
家超衷心感謝中央和上海市政
府大力支持特區政府今年在進

博會期間舉辦投資香港推介大會─上
海專場，向內地企業重點介紹香港的
最新優勢和營商環境。

李家超強調，特區政府會繼續做
好招商引才的工作，協助企業和人才
在香港有更好發展，同時為香港發展
注入新動能。他又表示，有信心滬港
兩地能繼續優勢互補，合作共贏，在
多領域推動協同發展，共同貢獻國家
高質量發展。

大公報記者 李清

收緊公屋富戶政策
擬收取私樓水平租金

▲逾六十年歷史的彩虹邨計劃分三期清拆重建。
大公報記者遂初攝
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參展港商：進博會帶來絕佳發展機遇
「歡迎品嘗正宗的香港奶

茶」 、 「這是今年新推出的健康
食品，來了解看看」 ……今年進博會，香港展台
熱鬧再升級，記者在現場看到，各家港企展台
「流量」 不斷，諮詢、嘗鮮的專業觀眾絡繹不
絕。 「今年進博會期間，我們帶來了不少 『港
味』 新品首發。通過參與進博會，眾多香港企業
收穫滿滿，不僅獲得了許多訂單，更不斷拓寬在
內地發展的機遇，增強發展的信心，今年香港企
業參展數量再創新高，我們期待更多的港商能夠
滿載而歸。」 香港貿發局中國內地總代表鍾永喜
在接受採訪時說道。

助力拓展內地二三線城市市場
今年進博會共有331家香港企業參展，佔進

博會參展商總數的近十分之一，創下新高，在所
有參展的國家和地區中，參展企業數位居第一。

在香港產品展館，香港益創膳研製的科研成

果植物基奶 「香滑濃太加奶」 成為了熱點之一，
「你們的植物奶很好喝，能快遞到我家嗎？」 「不
如加個微信吧，可以把詳細介紹發給我嗎？」 面對
來自專業觀眾的不斷諮詢，益創膳COO陳家銘笑
言觀眾熱情已成為堅持動力， 「當然我們的收穫更
多，不僅是TO B的客戶，還有很多TO C的客戶也
對我們的產品非常感興趣，進博會給我們帶來了太
多的機會。」 當日，益創膳與香季咖啡實現了簽
約。 「今年不是我們第一年參展了，但我們相信在

今年還會有更多新收穫。」
金百加總經理黃浩鈞告訴記者，該公司已第

六年參加進博會，將港式奶茶帶入進博舞台，更
在此獲得了發展機遇。黃浩鈞透露， 「從第一年
參加進博會至今，我們在內地的產品銷售額總體
已經增長了數百萬人民幣，尤其是拓展了內地多
個二三線城市市場，這些突破意味着我們的發展
範圍也越加廣泛。」 黃浩鈞信心滿滿： 「進博才
剛剛開始，我們相信今年會有更多的成果。」

來自香港的友圖科技今年首次參展進博，就
發現了 「進博機遇」 。友圖科技CEO李鉑嘉介
紹，今年公司帶來了工業機器人應用AI軟件，通過
算法及AI技術降低應用的技術門檻，為全球製造業
企業提供高效、靈活的機器人控制解決方案。 「在
展台內，我們也碰到了一些意向客戶，同時，我也
主動出擊和很多展商進行了溝通交流，這些平時我
們很難接觸到的大企業，可能就會成為我們未來的
潛在客戶。」 大公報記者 倪夢璟上海報道

◀行政長官李家超昨日在上海與上海市委書記陳吉寧和上海市市
長龔正會面。（左起）商經局局長丘應樺、財政司司長陳茂波、
李家超、陳吉寧、龔正和國務院港澳事務辦公室分管日常工作的
副主任周霽在會面後合照。

▲行政長官李家超昨日在上海與新赴港企業和人才代表見面並合
照。
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香港魅力不可擋 互利共贏機會多
特區官員：香港是內地企業併船出海的首選

今年進博會有超過300家香
港企業參展，推廣香港優質商品

和服務，佔企業商業展的參展商總數達十分之一。
多名出席進博會的香港特區政府官員表示，進博會
的成功舉辦展示出國家踐行高水平對外開放，互利
共贏的決心。特區政府致力為國家和世界的更深度
的雙向連接、搭建更寬廣的合作通道作出貢獻。

發揮「超級聯繫人與增值人」角色
財政司司長陳茂波表示，第七屆中國國際進

口博覽會成功舉辦，展示出國家堅定踐行高水平雙
向對外開放，以及跟世界共商合作、締造互利共贏
的決心。今次進博會共有152個國家或地區和國際
組織，以及約3500家境外企業參加。多位參加開
幕式的國家領袖發言時均表示，歡迎我國舉辦進博
會，為各國的貨物及服務出口搭建平台，帶來龐大
商機，以實際行動促進全球實現可持續和普惠包容
的經濟發展。他說，在三中全會的精神指導、行政

長官的帶領下，特區政府全力鞏固提升香港國際金
融、航運和貿易中心的地位，繼續充分發揮好香港
在 「一國兩制」 下作為 「超級聯繫人」 和 「超級增
值人」 的角色和功能，致力為國家和世界的更深度
的雙向連接、搭建更寬廣的合作通道作出貢獻。

11月5日在 「投資香港推介大會─上海專
場」 上，陳茂波向在場逾四百位內地企業代表推
介香港優勢。他指出，香港匯聚國際資金、人
才，中西文化交融、擁有開放和高效的市場，國
際化優勢突出、規則制度與國際最佳標準無縫銜
接，而且是全球唯一中英雙語並用的普通法體
系。內地企業可以利用好香港優良的國際化營商
環境走向全球、拓展事業，實現更好的發展。

商經局局長丘應樺表示，今年進博會有超過
300家香港企業參展，推廣香港優質商品和服
務，佔企業商業展的參展商總數達十分之一。其
中貿發局在企業商業展設立的展區，有52家香港
企業參展，涵蓋食品、創新科技、專業服務、物

流、資訊科技、貿易和金融等產品和服務等。至
於 「2024投資香港推介大會─上海專場」 上，多
名重量級講者向內地企業介紹香港在各領域的優
勢和機遇，商機無限。同時，投資推廣署與多家
上海企業在會上進行重點合作項目簽約儀式，促
進滬港兩地合作，互利共贏。

投資推廣署署長劉凱旋介紹，投資推廣署在
進博會設立了投資推廣展台，服務進博會諮詢企
業群。本次 「2024投資香港推介大會─上海專
場」 的主題為 「香港通道聯動滬港共拓機遇」 ，
主旨向中國內地和海外的企業推廣香港的優勢和
作為國家雙循環連接平台的通道角色。

創新科技及工業局工業專員葛明表示，香港無
疑是內地企業併船出海的首選。他相信內地企業能
通過香港拓展國際市場，同時能為香港帶來新的發
展機遇和動能。專題對接會能深化滬港兩地科創合
作，實現互利共贏，為國家高質量發展作出貢獻。

大公報記者 龔學鳴

【大公報訊】記者鍾佩欣報道：施政報告提
出持續嚴厲打擊濫用公屋，將於明年一月設立舉
報機制。房屋署署長羅淑佩昨日表示，較隱蔽的
濫用公屋個案，需透過市民舉報提供線索，數據
顯示以舉報方式找出的濫用公屋個案，有一定成
功率。她又透露，房委會下月會就收緊公屋富戶
政策進行討論，建議富戶租金更貼近私樓水平，
若方案獲通過，最快明年10月實施。

房委會近年加強打擊濫用公屋，明年一月
將推出 「善用公屋資源獎勵計劃」 ，為提供確
切情報，令房屋署成功收回單位的實名舉報人
士，提供3000元獎賞及感謝狀作為嘉許。羅淑
佩昨日接受電台訪問時表示，過去一段時間已
找出較容易偵查的濫用公屋個案，其餘較隱蔽
個案則需透過市民舉報提供線索。

舉報有助打擊濫用
羅淑佩引數據指，去年首階段8.8萬戶申報

個案於土地註冊處作配對後，在報稱沒有在本
港擁有住宅物業的住戶中，發現部分戶主或者
家庭成員擁有物業，百分比大約是0.5%，但同
一時間收到的舉報個案中，找出有住戶擁有住
宅物業的成功率約有1.5%，兩者相差三倍，顯

示舉報方法能提供更好線索，協助署方提升打
擊濫用公屋效率。

全港81萬個公屋戶當中，有4.38萬戶屬富
戶，當中有3.79萬戶須交1.5倍租金、5800戶須
交雙倍租金、110戶須交市值租金。

最快明年10月實施
施政報告提出收緊公屋富戶政策，羅淑佩

表示，一直將濫用公屋和富戶分得很清楚，富
戶不一定等同濫用公屋。她說，外界可能想得
相對簡單，認為要求現有4萬多戶富戶遷離公
屋單位，讓他們進入私人市場就能夠解決問
題，但她反問私人市場是否一下子能配合，是
否有足夠供應，加上政府正在處理分間單位問
題，房屋局亦會考慮有關情況，從整體市場着
眼，不能夠只顧公屋就不考慮其他問題，否則
只會造成混亂。

羅淑佩表示，收緊公屋富戶政策方向之一
是提高租金倍數至貼近私樓租金水平，惟未有
定案。她提到，公屋平均租金是3000元以下，
研究富戶租金應該加多少倍時，要考慮與市值
租金掛鈎，若方案獲通過，最快明年10月實
施。

【大公報訊】有逾六十年歷史的彩虹邨
計劃分三期清拆重建，房屋署署長羅淑佩表
示，建築團隊將研究如何將標誌性 「打卡
位」 在新彩虹邨重現。

彩虹邨多層停車場上的七色籃球場，被
擁有彩色外牆的樓宇包圍，是香港近年的熱
門 「打卡位」 。羅淑佩表示，若不清拆上述
標誌性打卡位，難以增加重建單位數目，亦
會影響彩虹交匯處的道路重新規劃， 「彩虹
交匯處（交通）是繁忙到不得了，重建彩虹
邨是一個很好的契機，讓運輸署重新規
劃。」

盡量滿足居民商戶搬遷要求
房屋署預計受首期重建影響的2000多

戶住客，將於2028年開始遷移至新美東邨，
整個重建過程需時近20年。羅淑佩稱，坊間
對於彩虹邨重建方案速度的快慢有不同意
見，但強調提早四年公布方案是期望他們有
心理準備，若有居民不想遷置至新美東邨亦
可提出，如有合適單位，署方會盡量配合，
「希望過程中住戶有參與，掌握搬遷情況，
早作安排！」

至於商戶的安排，羅淑佩表示，過往署
方會要求取得賠償的商戶搬遷，或改到其他
房委會旗下商場繼續經營，但今次將建議房
委會容許他們選擇在新彩虹邨，或搬到用作
安置的新美東邨繼續經營，是期望將現有彩
虹邨的情懷保留下來。

大有可為

收穫滿滿


